

Dossier de Presse

**Samedi 9 janvier 2009
Salle Dewailly**

**Présentation de la liste
Europe Ecologie Picardie
Pour les élections régionales
de mars 2010**



Contact presse :
Charlotte Arnaud
06.30.16.36.34
media.eepicardie@gmail.com

Sommaire

- Préambule p. 3

- Présentation des binômes homme-femme des têtes de liste départementale
 - Christophe Porquier p. 4
 - Nathalie Brandicourt p. 5
 - Michèle Cahu p. 6
 - Frank Delattre p. 7
 - Christine Guillemin p. 8
 - François Veillerette p. 9

- Listes des candidats
 - Aisne p. 10
 - Oise p. 11
 - Somme p. 12

Préambule

La liste Europe Ecologie Picardie poursuit la dynamique engagée lors des élections européennes de juin 2009, autour de Daniel Cohn-Bendit, Eva Joly et José Bové.

Elle a été élaborée selon les principes suivants :

- la parité des sexes
- la parité verts / « non verts »
- la représentation de la diversité
- la représentation des profils et parcours socioprofessionnels et militants
- la représentation des territoires



Christophe Porquier **Tête de liste régionale** **Europe Ecologie Picardie**

Premier de liste pour le département de la Somme

Christophe Porquier a 41 ans. Il est le benjamin de quatre frères, nés de parents ouvriers et commerçants qui ont résidé dans le Val d'Oise et le sud de l'Oise. En lien avec son travail en qualité de conseiller principal d'éducation en lycée, depuis 2002, il s'implique dans des débats concernant les questions d'éducation et devient formateur à l'IUFM d'Amiens au mois de juillet 2009.

Militant écologiste en Picardie et secrétaire régional des Verts

Il effectue des études supérieures à Amiens à partir de 1986 et suit un cursus de sociologie et de philosophie, en finançant ses études par un emploi de maître d'internat en lycée technologique. Il effectue son service national en tant qu'objecteur de conscience dans une association de protection de la nature travaillant à la préservation de phoques veaux-marins en Baie de Somme et à la protection des oiseaux en Picardie.

Il s'engage au sein du parti des Verts pendant la campagne des élections européennes de 1989 et participe à la fondation des Verts dans le département de la Somme. Il se présente pour la première fois aux élections lors des cantonales de 1992 dans le canton de Molliens-Dreuil. Il devient secrétaire départemental des Verts de la Somme quelques mois plus tard puis secrétaire régional des Verts Picardie de 1994 à 2001.

En 1995, il devient porte-parole des Verts de la Somme, représentant les Verts localement, y compris dans les médias. Il participe activement à plusieurs combats écologistes locaux, notamment la lutte contre le troisième aéroport en Picardie ou la sensibilisation aux problèmes posés par le trafic ferroviaire de déchets nucléaires internationaux qui traversent la région. Il participe à la création de l'association « Nature et Citoyenneté ».

Secrétaire national adjoint des Verts et élu local à Amiens

Secrétariat national adjoint des Verts de 1998 à 2001, il est chargé des campagnes et actions ainsi que des relations avec les acteurs sociaux. Il assure par ailleurs le secrétariat du comité national de vigilance contre l'extrême-droite.

Il se présente à plusieurs scrutins électoraux à Amiens, en particulier aux élections municipales de 2001, où il mène une liste autonome écologiste « Verte et Ouverte », qui entre au Conseil municipal d'Amiens. Il sera un opposant résolu à la politique de la majorité municipale de Gilles de Robien. Son mandat de conseiller municipal est marqué par des interventions régulières pour dénoncer la politique d'étalement urbain et la faiblesse des investissements dans les transports collectifs ou encore l'absence de politique volontariste en matière d'accès au logement pour les revenus modestes.

En 2007, il participe à l'initiative « Horizons Ecologie » qui propose une démarche de rassemblement des écologistes et sera suivie de la mise en place d'Europe Ecologie. Fin 2007, il décide de mettre son engagement politique entre parenthèses pour mieux se consacrer à ses proches (il est père de deux enfants) pendant une année et demie.

Les élections régionales de mars 2010 avec la liste Europe Ecologie

Il renoue avec son activité politique dans le courant de l'année 2009. Il est désigné par les Verts de Picardie par 70 % des voix pour les représenter aux élections régionales de mars 2010, puis par le CAP (Comité d'animation et de pilotage) d'Europe Ecologie Picardie pour devenir la tête de liste.



Nathalie Brandicourt

Europe Ecologie Picardie

Deuxième de liste pour le département de la Somme

Nathalie Brandicourt, 52 ans, est mère de deux filles. Elle est enseignante et directrice de l'école primaire de Vignacourt depuis septembre 2009. Elle a toujours vécu et travaillé en Picardie.

Engagement syndical

Très intéressée par les questions de pédagogie, d'organisation du système scolaire et de lutte contre l'échec scolaire, elle trouve avec le syndicalisme professionnel à la CFDT le lieu pour l'échange sur les pratiques professionnelles, l'approfondissement de la réflexion sur les nécessaires évolutions du métier et de ses conditions d'exercice, l'élaboration d'actions collectives pour y contribuer.

En 2002, elle est appelée à prendre des responsabilités aux niveaux régional (en devenant secrétaire générale de la région) et confédéral (en entrant au bureau national).

Cette expérience de sept ans de responsabilité syndicale (de 2002 à juin 2009) dans une confédération lui a permis de s'ouvrir aux préoccupations des salariés de tous secteurs professionnels, et de constater la concentration de toutes les questions dans la dimension territoriale.

Combat local pour la formation

Une région comme la Picardie, qui subit depuis plusieurs décennies à un rythme accéléré les transformations de son tissu industriel, est amenée plus que d'autres à trouver des réponses, trop souvent en situation de crise. Le déficit d'anticipation, faute de lieux pertinents pour permettre aux différents acteurs de partager les diagnostics et de développer des outils prospectifs, rend difficiles les choix stratégiques pour structurer durablement un tissu d'entreprises.

Dans ce contexte, elle s'est impliquée tout particulièrement sur les questions de formation des salariés picards avec un engagement fort sur l'élaboration de deux outils pour favoriser l'accès des salariés les plus exposés aux mutations économiques et leur permettre des évolutions professionnelles ou des reconversions :

- la convention « former plutôt que chômer »
- le plan régional de lutte contre l'illettrisme, la Picardie étant la première région où les organisations syndicales (quatre sur les cinq confédérations) ont été signataires.

Les élections régionales de mars 2010 avec la liste Europe Ecologie

Elle rejoint aujourd'hui Europe Ecologie, convaincue que de cet espace ouvert peuvent émerger des idées neuves, portées par des convictions fortes, capables de favoriser la conciliation du développement économique, social, humain et environnemental.



Michèle Cahu

Europe Ecologie Picardie

Première de liste pour le département de l'Aisne

Michèle Cahu, 55 ans, est mère de deux enfants. Elle est née à Saint Quentin, dans une famille ouvrière de sept enfants dont elle est l'aînée. Ses parents les ont élevés dans une atmosphère de travail, d'exigence, de tolérance et d'ouverture au monde.

Après un parcours scolaire à l'école publique d'un quartier populaire, elle poursuit ses études au lycée Henri Martin. Elle devient infirmière et exerce son métier au centre de psychothérapie de l'hôpital de Saint Quentin depuis plus de 30 ans. Elle suit en 1985 un cursus de formation universitaire sur le handicap.

Responsabilités syndicales et engagement associatif

Elle s'implique dans la psychanalyse à titre personnel mais aussi en raison de l'impact professionnel et des valeurs humanistes et émancipatrices de l'apport psychanalytique. Très attachée au service public de santé, elle s'engage dans le syndicalisme à la fin des années 1980 et elle y exercera des responsabilités à la CGT pendant près de dix ans.

Elle devient secrétaire en 1989 de l'association « Jeunesse Cosmopolite » à Saint Quentin (quartier Champagne), et présidente en 1995 de l'association « Passerelles », qui gère les fonds publics du service de psychiatrie dans un contexte de soutien du droit des patients. Elle est également membre de l'association « Petite Enfance et Psychanalyse ».

Engagement politique

En 1998, elle devient présidente du CLRIF (comité local de résistance aux infiltrations fascistes), association qui se propose de lutter contre la banalisation de l'extrême droite et réunit les partis de gauche, associations et citoyens.

Le Parti Communiste lui propose alors d'adhérer et elle devient rapidement membre de la fédération de l'Aisne, qu'elle participera à relever financièrement, puis première secrétaire fédérale et membre du Conseil national du Parti Communiste. Elue sur la liste de Maxime Gremetz, elle devient vice-présidente du conseil régional, chargée de la coopération décentralisée et des relations internationales. Elle mettra en place durant cinq ans et demi des programmes de développement et de coopération avec le Bénin, le Niger et Madagascar, visant à réduire les inégalités et la pauvreté, appuyer la décentralisation et faire émerger la conscience citoyenne sur la nécessité d'un développement durable et partagé Nord-Sud, respectueux de l'homme et de son environnement.

Elle quitte le groupe PC « Colère et Espoir » en janvier 2006 lors de l'affaire PC-Front National et entre au groupe Verts-PRG le 2 juin 2006. Elle adhère chez les Verts en 2007.

Amoureuse et respectueuse de la Nature, convaincue depuis toujours de la nécessité écologique dans sa vie personnelle et ses engagements, elle trouve chez les Verts un souffle politique éthique, responsable, imaginatif et ouvert, loin des pesanteurs politiciennes. L'avènement d'Europe Ecologie la conforte dans la direction de l'écologie politique portée par les Verts.

Les élections régionales de mars 2010 avec la liste Europe Ecologie

Très soucieuse des intérêts et de l'avenir de la jeunesse picarde, elle espère et s'engage pour que la liste Europe Ecologie gagne et travaille à la création d'emplois nouveaux dans le domaine des énergies alternatives, de l'éco-construction,... et milite pour un développement humain dans un environnement de qualité et l'émergence d'une conscience citoyenne solidaire et internationale sur les grands enjeux (climatiques, environnementaux, économiques et sociaux), portée par des valeurs de paix, tolérance et respect des libertés.



Frank Delattre

Europe Ecologie Picardie

Deuxième de liste pour le département de l'Aisne

Né à Saint-Quentin et âgé de 43 ans, Frank Delattre est père de 3 enfants. Il exerce les fonctions de chargé de mission dans une société HLM de 20 000 logements principalement implantés dans l'Aisne. Il accompagne et met en place, en partenariat avec des associations, des actions visant à développer le lien social et la solidarité aux cœurs des quartiers en difficulté.

Engagement syndical et associatif

En parallèle, il exerce des fonctions de délégué syndical, de délégué du personnel et de secrétaire du Comité d'Hygiène, de Sécurité et des Conditions de travail. Il se spécialise dans l'accompagnement et la défense des victimes de harcèlement moral au travail. Dans ce cadre syndical, il a organisé de nombreuses conférences d'information et de sensibilisation aux risques de harcèlement dans les entreprises.

Il s'investit dans la défense des Droits de l'Homme et adhère en 2000 à la Ligue des Droits de l'Homme, pour en devenir en 2004 le délégué régional pour la Picardie. Convaincu que la défense des Droits de l'Homme face à la prédation d'un système économique à la recherche du profit à tout prix peut parfaitement se prolonger dans un engagement politique visant la défense du salarié et de l'environnement, il rejoint les Verts fin 2001. Il est depuis 2002 le secrétaire départemental des Verts de l'Aisne et a été en 2004 le secrétaire régional des Verts de Picardie.

Elu local en Picardie

Candidat lors de deux cantonales, il est élu conseiller régional en 2004 et exerce la responsabilité de président de la Commission en charge de l'aménagement du territoire, du développement durable, des infrastructures, du transport, des technologies de l'information et de la communication, du logement et de la territorialisation des politiques. De par les compétences de la commission qu'il préside, il est au cœur de la mise en place de politiques nouvelles (aides visant à soutenir la production de logements sociaux tout en augmentant leurs performances environnementales et énergétiques, politiques de développement de l'énergie solaire, du chauffage urbain au bois et d'aides aux particuliers pour le financement des travaux d'isolation...).

En 2007, il participe à la campagne des municipales à Soissons dans le cadre d'une liste de rassemblement de Gauche et devient adjoint au maire en charge du développement durable, du logement et de l'environnement. Il est aussi vice-président de l'Agglomération du Soissonnais en charge du logement. Depuis lors, il pilote une politique dynamique de soutien au développement du logement social afin de répondre aux besoins pressants de plus de 1 000 familles en attente d'un logement sur ce territoire. Afin d'aider les personnes ayant des ressources modestes à devenir propriétaire, il met en place des outils innovants d'accompagnement à l'accession à la propriété.

Les élections régionales de mars 2010 avec la liste Europe Ecologie

Conseiller régional Vert sortant, il souhaite mettre son expérience et ses convictions au service des listes d'Europe Ecologie pour les régionales. Pour lui, les listes Europe Ecologie Picardie, ouvertes à la société civile, donnent un nouveau souffle, un nouvel élan et de nouvelles ambitions à l'écologie politique.



Christine Guillemain

Europe Ecologie Picardie

Deuxième de liste pour le département de l'Oise

A 57 ans, Christine Guillemain est mariée et mère d'un enfant. Elle est assistante commissaire aux comptes. Elle est née à Tracy le Mont, dans une famille qui vivait l'écologie quotidiennement et collectivement.

Engagement de longue date dans le milieu associatif

Elle est membre fondateur de « Compiègne Ecologie », créée il y a une trentaine d'années. Cette association s'est voulue dès l'origine ancrée dans le tissu local et vise à répondre à des problèmes concrets : lutte contre différentes pollutions, contre les abus de la publicité, défense du vélo en ville...

Dans le cadre de cette association, elle a également soutenu un projet de fermeture de routes automobiles forestières en vue de leur utilisation par des piétons et des cyclistes. De plus, elle a lancé en novembre 1994 une opération « Stop pub » contre la prolifération des publicités dans les boîtes aux lettres. Elle a également assuré le suivi de différents dossiers locaux de projets d'incinérateur, de décharge, de pollutions industrielles, de collecte sélective, de veille de la qualité de l'eau et organisé plusieurs éco-salons. Elle a par ailleurs participé au lancement d'une AMAP (association pour le maintien d'une agriculture paysanne).

Elle s'investit en particulier dans la défense des droits des femmes depuis sa participation au MLAC (mouvement pour la liberté de l'avortement et de la contraception) en soutien à la loi Veil en 1975.

Révoltée par l'injustice d'un système qui accroît les inégalités entre le Nord et le Sud, elle participe, au sein de la fédération « Artisans du Monde », à la promotion du commerce équitable comme moyen de développement des petits producteurs.

Militante et candidate chez les Verts

En 2001, elle adhère aux Verts et devient secrétaire des Verts de l'Oise, puis trésorière des Verts Picardie. Elle a été candidate sur la liste verte aux élections municipales à Compiègne et a obtenu 8,5 % des suffrages. Elle était également suppléante d'Arnaud Caron aux élections législatives en 2007.

Candidate aux dernières élections européennes en juin dernier, elle est séduite par le rassemblement d'écologistes issus du monde associatif, syndical et politique, la mise en commun de forces et d'expériences pour la victoire de l'écologie politique.

Les élections régionales de mars 2010 avec la liste Europe Ecologie

Elle est candidate aux élections régionales de mars prochain car elle croit que les deux échelons (local et européen) sont des leviers pertinents pour changer un système responsable de la crise actuelle.



François Veillerette

Europe Ecologie Picardie

Premier de liste pour le département de l'Oise

François Veillerette est enseignant de formation. Installé en Picardie depuis plus de 25 ans, il est père de deux filles. Il est actuellement responsable de service dans un établissement régional d'enseignement adapté (EREA) en Picardie. Il est très impliqué dans les sujets touchant à l'environnement aux niveaux régional, national et international depuis plus de 15 ans.

Engagement pour l'environnement

Il préside le Mouvement pour les Droits et le Respect des Générations Futures (MDRGF), association nationale spécialisée dans la question des pesticides et de l'agriculture durable, agréée par le ministère de l'Environnement, qu'il a co-fondé avec l'agronome Georges Toutain en 1996.

Il est également administrateur du réseau européen Pesticide Action Network (PAN Europe), membre du Comité de pilotage de l'International POPs Elimination Network (IPEN) et membre de l'association des Journalistes Ecrivains pour l'Environnement (JNE).

Il a été président de Greenpeace France de 2003 à 2006 puis vice-président jusqu'en novembre 2009.

Il est l'auteur de deux ouvrages de référence sur la question des pesticides :

- *Pesticides, le piège se referme* (éd. Terre Vivante, 2002)
- *Pesticides, révélations sur un scandale français* (éd. Fayard, 2007), co-écrit avec le journaliste Fabrice Nicolino.

Il a également participé à la rédaction de nombreux ouvrages collectifs et articles pour des revues comme *l'Ecologiste* et donné plus d'une centaine de conférences en France ces dernières années.

Il a participé aux ateliers et tables rondes finales du Grenelle de l'environnement en 2007 sur les questions agricoles et de santé environnementale. Il est depuis membre du Comité de suivi du plan ministériel Ecophyto 2018, qui prévoit la réduction de l'usage de 50 % des pesticides en 10 ans en France, en tant que représentant des ONG écologistes.

Avec son association, le MDRGF, il est à l'origine de la création de la « Semaine pour les alternatives aux pesticides », qui organise plus de 500 manifestations tous les ans au printemps en France et en Europe. En mars 2009, il a également co-fondé, avec le toxicologue André Cicoella, le Réseau Environnement Santé, qui regroupe des scientifiques, des médecins, des ONG écologistes et des associations de malades.

Les élections régionales de mars 2010 avec la liste Europe Ecologie

Europe Ecologie a su créer une dynamique nouvelle dans le monde politique français en proposant un nouvel objet politique associant membre du parti Vert, militants associatifs, syndicaux et personnalités reconnues pour leur engagement, qui répond profondément aux souhaits des français. Pour François Veillerette, s'engager avec Europe Ecologie pour ces élections régionales a donc été une évidence doublée d'un vrai plaisir de pouvoir mettre à disposition ses compétences acquises pendant des années de militantisme associatif au niveau national.

Les membres de la liste Europe Ecologie dans l'Aisne

1	Michele CAHU	Infirmière, Saint Quentin Vice présidente du Conseil régional à la coopération internationale
2	Franck DELATTRE	Salarié, organisme de logement social Conseiller régional, conseiller municipal et d'agglomération Soissons
3	Catherine TERRE	Professeur des écoles, ITEP (institut thérapeutique éducatif et pédagogique), conjointe d'un agriculteur bio, Caumont
4	Dominique JOURDAIN	Consultant environnement Ancien président des écomaires Conseiller Municipal, Château-Thierry
5	Anne Micheline BOURSIGAUX	Psychologue scolaire retraitée, Saint Quentin
6	François TURQUIN	Enseignant, Laon
7	Stéphanie SIMONELLI LEBEE	Conseillère municipale, déléguée communautaire, Venizel
8	Brunetto MONTECHIO	Responsable associatif (droits des femmes, discriminations) Chauny
9	Mélanie BRAILLON	Chargée d'études milieux aquatiques, Marcy sous Marle
10	Laurent LEFEVRE	Dessinateur industriel et militant associatif, association de promeneurs, Soissons
11	Monique DUPONT	Militante associative, Hirson
12	Jean-Philippe DAUMONT	Responsable des éclaireurs de France, Saint Quentin
13	Danielle BOUVIER	Institutrice, conseillère municipale, Château Thierry
14	Luc FLEURY	Technicien de production, Origny en Thiérarche
15	Simone BOUILLON (Konrad)	Graphiste, bénévole dans des associations de protection de la nature, Villeneuve sous Fere
16	François LEFEBVRE	Directeur de service d'une association (protection de l'enfance et de l'adolescence), Laon
17	Amandine MULLER	Lycéenne, Hirson
18	Gérard BALITOUT	Agent SNCF, conseiller municipal, Hirson
19	Catherine ARRIBAS	Ancienne conseillère régionale de Picardie, Laon

Les membres de la liste Europe Ecologie dans l'Oise

1	François VEILLERETTE	Ancien président de Greenpeace, président d'association, auteur d'ouvrages (santé et environnement), Ons en Bray
2	Christine GUILLEMIN	Militante associative Compiègne, Tracy le Mont
3	Thierry BROCHOT	Consultant, militant associatif, Creil
4	Fatima ABLA	Demandeur d'emploi, militante Conseillère régionale, conseillère municipale, Beauvais
5	Dominique MADELIN	Militant associatif (droit des étrangers et éducation) Enseignant retraité, Creil
6	Sandrine FAUCHER	Cadre en psychiatrie, syndicaliste, Clermont
7	Sofiane TAHI	Professeur à l'IUT de Creil, conseiller municipal à Creil
8	Claire TAUTY	Présidente de la fédération des AMAP (associations pour le maintien d'une agriculture paysanne) de Picardie, Pont Sainte Maxence
9	Michel FONTAINE	Comédien, musicien Conseiller municipal, Maisoncelle Saint Pierre
10	Delphine SCHWINDENHAM-MER-ROGER	Enseignante, secrétaire régionale des Verts Picardie Conseillère municipale, Nogent sur Oise
11	Joel CLAVERIE	Militant associatif (environnement), Crepy en Valois
12	Elena LACROIX	Experte auprès de la commission européenne, Courteuil
13	Patrick CANON	Agent comptable de lycée Conseiller municipal, Saint Maximin
14	Martine GOURIO	Employée mutuelle de santé, Senlis
15	François BENET	Consultant, ancien responsable Sidaction, Creil
16	Florence HARMANT	Conseillère municipale, Crepy en Valois
17	Frédéric PYSSON	Responsable de service social Conseiller municipal, Compiègne
18	Colette COCKENPOT	Chargée de mission à Pôle emploi, Ressons sur Martz
19	Saou GHADFA	Consultant environnement/transport, Creil
20	Françoise PONTOPPIDAN	Enseignante, Noyon
21	Philippe RATINAUD	Employé à la poste, syndicaliste, Nogent/Oise
22	Aline PLANCKE	Assistante sociale, Gouvieux
23	William HERREMY	Musicien, metteur en scène, Méru
24	Isabelle MAUPIN	Médecin, conseillère régionale, conseillère municipale, Creil
25	Marc CARRIGNON	Ouvrier plombier à l'UTC, militant associatif et syndical, Jonquières

Les membres de la liste Europe Ecologie dans la Somme

1	Christophe PORQUIER	Conseiller principal d'éducation, Amiens
2	Nathalie BRANDICOURT	Enseignante, ancienne responsable syndicale régionale et nationale, Vignacourt
3	Vincent BAWEDIN	Géographe, président d'association (droits de l'homme, environnement), Amiens
4	Lyacout HAICHEUR	Coordinatrice associative, Amiens
5	Eric HUGENTOBLER	Responsable associatif (éducation populaire), Roye
6	Emmanuelle CASENOVE	Maitre de conférences à l'Université (droits de l'homme en Europe), Amiens
7	Xavier COMMECY	Ornithologue, membre du MEI (mouvement écologiste indépendant), militant associatif (environnement) Conseiller municipal, Gentelles
8	Jacqueline DE POORTER	Enseignante, Amiens
9	Marc BARBIER	Maire de Brouchy
10	Elisabeth BEGARD	Educatrice retraitée, Amiens
11	Sylvain GUENARD	Enseignant, syndicaliste, Conseiller municipal, Loeuilly
12	Marie LEFRANC	Sage-femme, Abbeville
13	Frank MONCOMBLE	Chargé de mission, Bourdon
14	Danielle TOURNAY	Enseignante, Luchaux
15	François DELECOLLE	Maire de Rumigny, vice-président d'Amiens métropole
16	Lise THOMAS	Médecin, Ailly sur Noye
17	Jean-François VASSEUR	Professeur à la Faculté de droit Conseiller municipal à Amiens, vice président d'Amiens Métropole
18	Catherine HANDRON	Cadre de santé, Amiens
19	Jean-Pierre TETU	Cheminot retraité, syndicaliste, militant associatif (vélo) Vice-président du Conseil général de la Somme, Amiens